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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 4 au 11 février 2024 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Une fois n’est pas coutume, je vais vous parler chiffres. Tout d’abord MERCI à tous pour vos dons au 

denier de l’Église en 2023. Nous sommes dans les rares paroisses en hausse de 2%. Sur la paroisse il 

y a 138 donateurs, par rapport à 151 en 2022, mais le don moyen est passé de 141 euros à 158 euros. 

Merci à celles et ceux qui distribuent les enveloppes. C’est un travail précieux. Vous savez que le 

denier sert à payer le traitement des prêtres et des animateurs (trices) en pastorale. Je vous ferai 

également un petit récapitulatif des comptes de la paroisse quand le bilan 2023 sera fait. Vous savez 

comme moi que la paroisse a toujours besoin de votre offrande et en général, vous le montrez par 

vos dons dans les quêtes. Vous savez que nous avons des problèmes de chauffage, le problème au 

Christ Roi a été trouvé, c’est le tubage de la cheminée qui est défaillant (et pas la chaudière). Le 

tubage sera refait sous peu et nous pourrons de nouveau migrer au Christ Roi. MERCI encore à 

chacun, tout cela c’est grâce à vous.   Très belle semaine à tous et à toutes.  

      Jean-Claude 

 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
Mme Georgette POULAIN née HANSSENS 97 ans dont les funérailles ont été célébrées samedi 27 
Mme Micheline RASSON née DERICQ 88 ans dont les funérailles ont été célébrées mardi  
Mme Georgette QUIQUE née HUBAUT 96 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  
Mr Pierre VANMULLEM 94 ans dont les funérailles ont été célébrées mercredi  
Mme Yvette LAVALARD née VAN DEN BRANDE 93 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 
6 février à 9h30 à Ste Thérèse  
Mme Andrée Gabrielle PEIRS née BLOMME 91 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 6 
février à 11h à Ste Thérèse  
Mme Monique FLORIN née DHALLUIN 88 ans dont les funérailles seront célébrées mercredi 7 

février à 9h30 à Ste Thérèse 
Mme Emilienne BROUTIN née VAN HAUWAERT 92 ans, dont les funérailles seront célébrées 
mercredi 7 février à 11h à Ste Thérèse 
  

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE ceux qui reçoivent le sacrement 
du baptême 

Samedi 10 février à 12h15 à Sainte Thérèse : Ambre SELVE  
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  4ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 3 février :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Pierre et Françoise PORTIER 
Dimanche 4 février : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour les défunts de la famille DULEU SAINT-GHISLAIN, prière 
pour Fabien et Laurent pour les aider à affronter les épreuves de la vie (enfants malades et le travail) 
18h30 à St Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : 5ème dimanche du temps ordinaire 
Samedi 10 février :   
18h à Ste Thérèse : messe  
Dimanche 11 février : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour René FONTAINE (1er anniversaire de décès) 
18h30 à St Vincent de Paul : messe  
 
 

MERCREDI des cendres : mercredi 14 février 

Une messe des Cendres sera célébrée à 19h à l’église Sainte Thérèse 

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

 

 

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 
      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Distribution des conférences St Vincent de Paul : lundi 5 février 

 

Repas quartiers populaires : lundi 5 février 

 

Catéchèse   
A St Pierre :  
4 février (10h-12h) : caté CE2 
10 février (14h-16h) : caté CM1 
A Madeleine Delbrêl : 
10 février (14h-16h) : Graines de Parole CE1 
  
 

Préparation de messes à l’espace St Pierre : samedi 10 février 

  Messe par les jeunes et pour tous (10 mars) de 14h à 15h30 

  Messe à la bougie (18 février) de 15h30 à 16h30 

Ces préparations sont ouvertes à tous les volontaires et particulièrement aux jeunes ! 

 

En doyenné de Roubaix 

 

Vous êtes seul(e), âgé(e), malade, touché(e) par le handicap, 

aidant, personnel de santé … 

 
 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ?  
Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à 

jeanclaudeloock@msn.com  (pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées)  
  

Onction des malades, prières, témoignages, 

bénédiction des aidants et des soignants. 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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CCFD 

MERCI pour vos dons en couvertures, en produits d’hygiène. 

 

 
 

2024 Année de prière 

Année 2024, année de la prière 

“Je vous demande d'intensifier votre prière pour vivre (le) temps de grâce” de l’année Sainte (jubilé) 

2025, a exhorté le pape François lors de l'Angélus du dimanche 21 janvier 2024. Pour approfondir “la 

redécouverte de la grande valeur et de l'absolue nécessité de la prière”, 2024 a été déclarée “année 

de la prière”. 

Cette “absolue nécessité de la prière”, comment l’accueillir dans notre cœur ? 

Libre à chaque diocèse, à chaque personne d'inventer des initiatives, des nouveaux chemins pour 

favoriser la prière personnelle et communautaire…Rejoignons donc notre Seigneur dans la prière, 

rejoignons notre prochain, rejoignons-nous les uns les autres dans la prière. 🙏🕯️🙏      

Olivier S. 

 

Dans moins d’un mois commence le Carême 

Avez-vous constitué vos groupes ? 
 Dans la même optique que le Pape François, notre évêque Monseigneur Le Boulc’h propose cette 

année des livrets pour réfléchir et prier en petit groupe de partage, plutôt chez soi avec des gens du 

quartier. Ces livrets sont conçus pour aller du début du Carême à la Pentecôte en passant bien sûr par la 

semaine sainte et Pâques. Vous pouvez d’ores et déjà commencer à constituer vos groupes et 

me dire combien vous souhaitez de livrets (les premiers seront servis en livrets, les derniers 

en photocopies). A défaut de nous voir à Merville, je viens d’avoir une visio conférence avec 

les prêtres du diocèse et notre évêque, sur la présentation du livret. Possibilité de 9 

rencontres (Carême et temps de Pâques), textes d’évangile, questions, pistes de partages, et 

QR code pour aller plus loin. Bref tout cela promet un beau temps missionnaire pour toute la 

paroisse. A vous de commencer à réfléchir sur les personnes à inviter.     

Rencontre de lancement et d’infos : lundi 12 février de 19h à 20h maxi  

à l’église St Vincent de Paul      Jean-Claude 

 

         PRIERE d’un paysan 
 

Rappelle-moi, Père, que cette terre tu me l’as prêtée  
Pour la garder avec respect et m’en nourrir avec sagesse.  
Pour y lire tes lois, y déchiffrer ton vouloir et œuvrer avec toi,  
Ainsi que le savent les pères.  
Rappelle-moi qu’il n’y a pas de mauvaise herbe ni de bête nuisible.  
Que tout à sa place sous ton œil, qu’il ne convient pas de trop changer,  
Même si je n’y trouve pas mon profit.  
Rappelle-moi qu’après avoir pris, il faut rendre.  
Que je la dois nourrir et laisser reposer.  
Que la jachère, les épis, les racines doivent tourner sur elle  
Comme les saisons tournent au ciel.  
Rappelle-moi mes aïeux qui, en bon ordre et bien sain,  
M’ont tout laissé.  
Rappelle-moi les fils de mes fils.  
Pour eux je dois planter et, en bon ordre et bien sain, tout leur laisser.  

Lanza del Vasto
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L’AVEZ-VOUS LU ? MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CARÊME 2024 

À travers le désert Dieu nous guide vers la liberté 

Chers frères et sœurs ! 

Lorsque notre Dieu se révèle, il communique la liberté : « Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t’ai fait sortir du 
pays d’Égypte, de la maison d’esclavage » (Ex 20, 2). (…) Le Carême est le temps de la grâce durant 
lequel le désert redevient – comme l’annonce le prophète Osée – le lieu du premier amour (cf. Os 2, 16-
17). Dieu éduque son peuple pour qu’il sorte de l’esclavage et expérimente le passage de la mort à la vie. 
Comme un époux, il nous ramène à lui et murmure à notre cœur des paroles d’amour. 

L’exode de l’esclavage vers la liberté n’est pas un chemin abstrait. Pour que notre Carême soit aussi 
concret, la première démarche est de vouloir voir la réalité. Lorsque, dans le buisson ardent, le Seigneur 
attira Moïse et lui parla, il se révéla immédiatement comme un Dieu qui voit et surtout qui écoute (…)  
Aujourd’hui encore, le cri de tant de frères et sœurs opprimés parvient au ciel. Posons-nous la question : est-
ce qu’il nous parvient à nous aussi ? Nous ébranle-t-il ? Nous émeut-il ? De nombreux facteurs nous éloignent 
les uns des autres, en bafouant la fraternité qui, à l’origine, nous liait les uns aux autres. (…) 

Je voudrais souligner, dans le récit de l’Exode, un détail qui n’est pas sans importance : c’est Dieu qui voit, qui 
s’émeut et qui libère, ce n’est pas Israël qui le demande. (…) Posons-nous la question : est-ce que je désire un 
monde nouveau ? Suis-je prêt à me libérer des compromis avec l’ancien ? Le témoignage de nombreux frères 
évêques et d’un grand nombre d’artisans de paix et de justice me convainc de plus en plus à devoir dénoncer 
un défaut d’espérance. (…) 

Dieu ne s’est pas lassé de nous. Accueillons le Carême comme le temps fort durant lequel sa Parole 
s’adresse de nouveau à nous : « Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t’ai fait sortir du pays d’Égypte, de la 
maison d’esclavage » (Ex 20, 2). C’est un temps de conversion, un temps de liberté. Jésus lui-même, comme 
nous le rappelons chaque année à l’occasion du premier dimanche de Carême, a été conduit par l’Esprit au 
désert pour être éprouvé dans sa liberté. Pendant quarante jours, il sera devant nous et avec nous (…) 

Il est temps d’agir, et durant le Carême, agir c’est aussi s’arrêter. S’arrêter en prière, pour accueillir la 
Parole de Dieu, et s’arrêter comme le Samaritain, en présence du frère blessé. L’amour de Dieu et du prochain 
est un unique amour. (…) 

La forme synodale de l’Église, que nous redécouvrons et cultivons ces dernières années, suggère que le 
Carême soit aussi un temps de décisions communautaires, de petits et de grands choix à contre-
courant, capables de changer la vie quotidienne des personnes et la vie d’un quartier : les habitudes 
d’achat, le soin de la création, l’inclusion de celui qui n’est pas visible ou de celui qui est méprisé. (…) « Et 
quand vous jeûnez, ne prenez pas un air abattu, comme les hypocrites : ils prennent une mine défaite pour 
bien montrer aux hommes qu’ils jeûnent » (Mt 6, 16). Au contraire, que l’on voie la joie sur les visages, que 
l’on sente le parfum de la liberté, qu’on libère cet amour qui fait toutes choses nouvelles, en commençant par 
les plus petites et les plus proches. Cela peut se produire dans chaque communauté chrétienne. 

Dans la mesure où ce Carême sera un Carême de conversion, alors l’humanité égarée éprouvera un sursaut de 
créativité : l’aube d’une nouvelle espérance. Je voudrais vous dire, comme aux jeunes que j’ai rencontrés à 
Lisbonne l’été dernier : « Cherchez et risquez, cherchez et risquez. À ce tournant de l’histoire, les défis sont 
énormes, les gémissements douloureux. Nous assistons à une troisième guerre mondiale par morceaux. 
Prenons le risque de penser que nous ne sommes pas dans une agonie, mais au contraire dans un 
enfantement ; non pas à la fin, mais au début d’un grand spectacle. Il faut du courage pour penser cela » 
(Rencontre avec les jeunes universitaires, 3 août 2023). C’est le courage de la conversion, de la délivrance de 
l’esclavage. La foi et la charité tiennent la main de cette « petite fille espérance ». Elles lui apprennent à 
marcher et elle, en même temps, les tire en avant [1]. 
Je vous bénis tous ainsi que votre cheminement de Carême.     FRANÇOIS  
 
[1] Cf. Ch. Péguy, Le porche du mystère de la deuxième vertu, in Œuvres poétiques et dramatiques, Gallimard, Paris, 2014, p. 613. 
 

Pour lire le texte en entier :  
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/lent/documents/20231203-messaggio-quaresima2024.html 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/speeches/2023/august/documents/20230803-portogallo-universitari.html
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/lent/documents/20231203-messaggio-quaresima2024.html#_ftn1
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/lent/documents/20231203-messaggio-quaresima2024.html#_ftnref1
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/lent/documents/20231203-messaggio-quaresima2024.html
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

  En communauté 

140. Il est très difficile de lutter contre notre propre concupiscence ainsi que contre les embûches et les 

tentations du démon et du monde égoïste, si nous sommes trop isolés. Le bombardement qui nous séduit est 

tel que, si nous sommes trop seuls, nous perdons facilement le sens de la réalité, la clairvoyance intérieure, et 

nous succombons. 

141. La sanctification est un cheminement communautaire, à faire deux à deux. C’est ainsi que le reflètent 

certaines communautés saintes. En diverses occasions, l’Église a canonisé des communautés entières qui ont 

vécu héroïquement l’Évangile ou qui ont offert à Dieu la vie de tous leurs membres. Pensons, à titre d’exemple, 

aux sept saints fondateurs de l’Ordre des Servites de Marie, aux sept religieuses bienheureuses du premier 

monastère de la Visitation de Madrid, à saint Paul Miki et ses compagnons martyrs au Japon, à saint André Kim 

Taegon et ses compagnons martyrs en Corée, à saint Roque González, saint Alphonse Rodríguez et leurs 

compagnons martyrs en Amérique du Sud. Souvenons-nous également du récent témoignage des moines 

trappistes de Tibhirine (Algérie), qui se sont préparés ensemble au martyre. Il y a, de même, beaucoup de 

couples saints au sein desquels chacun a été un instrument du Christ pour la sanctification de l’autre époux. 

Vivre ou travailler avec d’autres, c’est sans aucun doute un chemin de développement spirituel. Saint Jean de 

la Croix disait à un disciple : tu ne vis avec d’autres « que pour être travaillé, exercé par tous […] »[104]. 

142. La communauté est appelée à créer ce « lieu théologal où l’on peut faire l’expérience de la présence 

mystique du Seigneur ressuscité »[105]. Partager la Parole et célébrer ensemble l’Eucharistie fait davantage de 

nous des frères et nous convertit progressivement en communauté sainte et missionnaire. Cela donne lieu aussi 

à d’authentiques expériences mystiques vécues en communauté, comme ce fut le cas de saint Benoît et de 

sainte Scholastique, ou lors de cette sublime rencontre spirituelle qu’ont vécue ensemble saint Augustin et sa 

mère sainte Monique : « Or, le jour était imminent où elle allait quitter cette vie, jour que tu connaissais, toi, 

mais que nous, nous ignorions. Il se trouva, par tes soins j’en suis sûr, par tes secrètes dispositions, que nous 

étions seuls, elle et moi, debout, accoudés à une fenêtre ; de là le jardin intérieur […]. Nous tenions grande 

ouverte la bouche de notre cœur vers les eaux qui ruissellent d’en haut de ta source, de la source de vie qui 

est près de toi […]. Et pendant que nous parlons et aspirons à elle [la sagesse éternelle], voici que nous la 

touchons, à peine, d’une poussée rapide et totale du cœur. […] [Comme si] la vie éternelle fût telle qu’a été 

cet instant d’intelligence après lequel nous avions soupiré… »[106]. 

143. Mais ces expériences ne sont pas ce qu’il y a de plus fréquent, ni de plus important. La vie communautaire, 

soit en famille, en paroisse, en communauté religieuse ou en quelque autre communauté, est faite de beaucoup 

de petits détails quotidiens. Il en était ainsi dans la sainte communauté qu’ont formée Jésus, Marie et Joseph, 

où s’est reflétée de manière exemplaire la beauté de la communion trinitaire. C’est également ce qui se passait 

dans la vie communautaire menée par Jésus avec ses disciples et avec les gens simples. 

144. Rappelons comment Jésus invitait ses disciples à prêter attention aux détails. 

Le petit détail du vin qui était en train de manquer lors d’une fête. 

Le petit détail d’une brebis qui manquait. 

Le petit détail de la veuve qui offrait ses deux piécettes. 

Le petit détail d’avoir de l’huile en réserve pour les lampes au cas où tarderait le fiancé. 

Le petit détail de demander à ses disciples de vérifier combien de pains ils avaient. 

Le petit détail d’avoir allumé un feu de braise avec du poisson posé dessus tandis qu’il attendait les disciples à l’aube. 

145. La communauté qui préserve les petits détails de l’amour[107], où les membres se protègent les uns les 

autres et créent un lieu ouvert et d’évangélisation, est le lieu de la présence du Ressuscité qui la sanctifie selon 

le projet du Père. Parfois, par un don de l’amour du Seigneur, au milieu de ces petits détails, s’offrent à nous 

des expériences consolantes de Dieu : « Un soir d’hiver j’accomplissais comme d’habitude mon petit office… 

tout à coup j’entendis dans le lointain le son harmonique d’un instrument de musique, alors je me représentai 

un salon bien éclairé, tout brillant de dorures, des jeunes filles élégamment vêtues se faisant mutuellement des 

compliments et des politesses mondaines ; puis mon regard se porta sur la pauvre malade que je soutenais ; 

au lieu d’une mélodie j’entendais de temps en temps ses gémissements plaintifs […]. Je ne puis exprimer ce 

qui se passa dans mon âme, ce que je sais c’est que le Seigneur l’illumina des rayons de la vérité qui 

surpassèrent tellement l’éclat ténébreux des fêtes de la terre, que je ne pouvais croire à mon bonheur »[108]. 

146. À l’opposé de la tendance à l’individualisme consumériste qui finit par nous isoler dans la quête du bien-

être en marge des autres, notre chemin de sanctification ne peut se lasser de nous identifier à ce désir de 

Jésus: « Que tous soient un. Comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi » (Jn17,21). La suite la semaine prochaine 

BONNE SEMAINE 

A TOUS ET A 

TOUTES ! 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn104
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn105
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn106
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn107
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn108

